



Cristián Edwards, vicepresidente ejecutivo de El Mercurio; Cristián Lefevre, de EY; los premiados Patricio Hidalgo, del equipo de Anglo American Sur; Jorge Gómez, Josefina Montenegro, Hernán Garcés y Mario Kreutzberger; Macarena Navarrete, de EY, y Carlos Schaefer, director de "El Mercurio".

**EY**  
 Ante más de 300 asistentes, reunidos en el centro de eventos Metropolitan Santiago (ex-Casa Piedra), anoche se efectuó la 18ª versión de la Premiación Empresarial que organizan EY y "El Mercurio", para reconocer el aporte que el sector privado y empresarial hacen a nuestro país. Los galardonados corresponden al 2024.  
 En esta nueva edición, un jurado independiente distinguió a Mario Kreutzberger como Empresario del Año por su valioso aporte al mundo de la empresa; a la directora de empresas Josefina Montenegro como Ejecutiva del Año; al presidente ejecutivo de Compañía Minera Doña Inés de Collahuasi, Jorge Gómez, como Ejecutivo del Año; a Hernán Garcés, como Emprendedor del Año, y Anglo American Sur como Empresa destacada en criterios ASG.  
 Durante la ceremonia, los anfitriones destacaron la labor de los galardonados, resaltándolos en un contexto especialmente complejo para hacer negocios y emprender, en el cual la incertidumbre se convirtió en un desafío constante para las empresas y para quienes toman decisiones en ellas, lo que se exacerbó ahora con la guerra comercial.  
 Macarena Navarrete, socia principal de EY Chile, expresó: "Hace 18 años, cuando partimos con este premio, creíamos (y creemos) que esta era la manera de destacar a quienes hacían las cosas de manera diferente, quienes aportaban al desarrollo del país, de



Mario Kreutzberger, Temmy Muchnick, Jessica Sotello y Francisco Kreutzberger.

**“Este es un reconocimiento que me honra profundamente. No es por ser un empresario tradicional, sino por haber atraído al mundo de la filantropía, a la solidaridad, a las empresas, a los empresarios”.**

**MARIO KREUTZBERGER**  
 EMPRESARIO DEL AÑO

premiar a los emprendedores que sacaban la cara por Chile y eran capaces de pararse de igual a igual frente a otro de cualquier latitud. En un mundo que a menudo ha parecido estar lleno de incertidumbres, ellos han demostrado que, con pasión, dedicación —y un poco de locura— se pueden lograr cosas extraordinarias".  
 Y agregó: "Quiero felicitar a nuestros premiados de hoy, que estoy segura reflejan todo lo que soñamos, sentimos y esperamos para nuestro país". Navarrete recordó a dos ganadores en calidad de Emprendedor del Año fallecidos recientemente: Alfonso Sweett y Horst Paulmann.  
 Luego, Carlos Schaefer, director de "El Mercurio", complementó en alusión a los premiados: "La deliberación de sus nombres, por parte de un jurado variado y transversal, da cuenta de las cosas a las que le está poniendo atención la comunidad empresarial, aquellas características a las que les asigna valor de cara a los desafíos que hoy enfrentamos y que ve encarnadas en quienes hoy son homenajeados".  
 Tras esas palabras, los ganadores también compartieron su valiosa experiencia. Mario Kreutzberger dijo a los presentes: "Este es un reconocimiento que me honra profundamente. No es por ser un empresario tradicional, sino por haber atraído al mundo de la filantropía, a la solidaridad, a las empresas, a los empresarios, a los grupos económicos, a las familias, a las instituciones geminales". Agregó que recibe el premio "por uno de los emprendimientos sociales más significativos que hemos construido en Chile, que es la Teletón, y al recibirlo debe ser compartido por mil millones de pedacitos que durante 47 años han sido parte de este esfuerzo colectivo. Yo solo he sido el representante". Y subrayó que la "Teletón es un orgullo de todos los chilenos, porque es el resultado de lo que puede hacer un país cuando se abraza transversalmente y confía en un proyecto. Los resultados están a la vista".  
 A su turno, Josefina Montenegro aseveró que reci-

bir la distinción la ha hecho "mirar atrás lo que ha sido mi vida y mi carrera. No ha sido fácil, pero cada desafío cumplido ha sido gratificante (...). En cada proyecto en que me involucro me entrego en cuerpo y alma y creo que por eso estoy recibiendo este premio hoy. Me siento afortunada de las oportunidades que se me han dado y contenta de haberlas tomado con valentía". La directora de empresas hizo un llamado a seguir construyendo un entorno empresarial más justo, diverso, equitativo e inclusivo. "¡Por favor, no retrocedamos! Por el bien de nuestras futuras generaciones", recalzó.  
 En tanto, Jorge Gómez subrayó que "recibo este premio con mucha humildad y alegría. Son de esos reconocimientos que realmente alegran el alma. Aún más, considerando que es la segunda vez que la industria recibe esta distinción, lo que habla bien de la minería y de los profesionales que trabajan en ella. Este premio no es solo un logro personal, sino el resultado de un trabajo en equipo". Destacó que cuenta "con un equipo ejecutivo que ha permanecido conmigo durante los últimos 13 años, lo que nos convierte en uno de los equipos mineros de mayor antigüedad. Ellos también forman parte de este reconocimiento". En esa misma línea, el presidente ejecutivo de Anglo American Chile, Patricio Hidalgo, resaltó que "estamos muy orgullosos de recibir esta distinción, que reconoce la estrategia que estamos impulsando para desarrollar una minería más inteligente, precisa, limpia y segura, que reduce progresivamente su huella ambiental". "Estamos convencidos de que no basta con generar soluciones innovadoras para nuestras operaciones, también es un imperativo que estas soluciones tengan un correlato en los territorios donde operamos, a través de beneficios concretos y también relevantes para las comunidades vecinas", subrayó. Destacó el caso de Los Bronces Integrado, proyecto que considera un Programa de Compensación de Emisiones (PCE), que contribuirá a mejorar el aire de la Región Metropolitana a través del recambio de más de 57 mil calefactores a leña y de la implementación de un plan de manejo ambiental en el Santuario de la Naturaleza Los Nogales.  
 Hernán Garcés comentó que el premio "es un orgullo" y añadió que "cuesta creérselo. Agradezco mucho este reconocimiento (...). La verdad me toca en un momento multiplicado de las cerezas (...) y eso nos da fuerza de seguir emprendiendo, seguir buscando soluciones y haciendo cosas por la industria".  
 Destacó que "hay que rodearse de la mejor gente. Y eso ha sido toda mi vida, aprender de la gente maravillosa que he contratado, y tener siempre un propósito. Y este es desafiar y transformar la industria frutícola, agregando excelencia y valor a todos los que impactamos con nuestro negocio".



Paz Montenegro, Marcia Aranedo, Josefina Montenegro, Paz Bulnes y Carlos Montenegro.



Dominique Renis, Fernando Gómez, Ana María Cortés, Jorge Gómez, Yarlín Korze y Cristóbal Gómez.



El equipo de Anglo American Sur, distinguida como Empresa destacada en criterios ASG: Hugo Frías, Federico González, Paola Cifuentes, Diego Sierpe, Paulina Jaramillo, Juan Pablo Schaeffer, Juan Somavía, Daniela Moreno, Marcela Bocchetto, Tulcy Contreras, Claudia Garrido, Marcela Riquelme y Patricio Hidalgo.



Cristóbal Garcés, Matías Garcés, Mónica Garcés, Rosario Garcés, Hernán Garcés padre, Carolina García, Valentina Garcés y Hernán Garcés hijo.